

A pocos meses de haberse conocido, Perón es destituido de las funciones que desempeñaba en la Secretaría de Trabajo y en la vicepresidencia, y es confinado en la isla Martín García. Ante ese hecho, Eva Perón llama a los trabajadores a manifestarse para pedir la liberación de quien les había otorgado importantes beneficios laborales.

Luego del triunfo de Perón en las elecciones de 1946, Eva Duarte se convierte en un lazo natural entre el gobierno y los sectores populares. Con el control de los recursos estatales, elimina los subsidios a la Sociedad de Beneficencia y crea la Fundación Eva Perón, con la cual presta ayuda a los sectores más marginados.

Además, presionando al sector empresarial para que realice “donaciones” y utilizando fondos provenientes de diversas fuentes públicas, ordenaría la construcción de hospitales, orfanatos, viviendas y escuelas. Desde allí comenzaría a ser conocida con el nombre de “Evita”.

Recién en 1976, luego del fallecimiento del General Perón y de una nueva asonada militar en Argentina, se ordenaría la entrega de los restos a la familia Duarte, que los depositaría en la bóveda familiar del Cementerio de Recoleta, en la ciudad de Buenos Aires.

Años más tarde crearía el Partido Peronista Femenino, y comenzaría a funcionar como el nexo entre Perón y la Confederación General del Trabajo. Su intercesión en las gestiones y su influencia sobre el gobierno de su esposo otorgarían importantes mejoras en la calidad de vida de los “descamisados”, como llamaba a la clase trabajadora.

Nunca tuvo ningún puesto político formal, aunque en 1951 fue nominada para ocupar la vicepresidencia para acompañar a su marido en la búsqueda de su reelección, aunque las presiones de los altos mandos castrenses molestos por la influencia de Evita y los beneficios otorgador a los sectores populares le hicieron desistir de esa propuesta. Ese año publicaría su autobiografía “La Razón de mi Vida”, el cual posee unos pocos datos de la vida de Eva y varias páginas en defensa de las políticas peronistas y las opiniones de Juan Domingo Perón, quien ordenaría que el texto fuese de lectura obligatoria en los colegios.

Por aquel entonces ella comienza a verse afectada por un cáncer en el cuello uterino, el cual es mantenido en secreto y le obliga a disminuir sus apariciones públicas.

Finalmente, fallece en la noche del 26 de julio de 1952, a los 33 años de edad. Su velatorio en la Secretaría de Trabajo y Previsión se extendería durante dos semanas, se declararía un paro de tres días y un duelo nacional de un mes. Los restos de Evita fueron embalsamados y dispuestos en la sede de la Confederación General del Trabajo, de donde fue robado en 1955, luego del golpe militar que derrocó del poder a Juan Domingo Perón.

El cadáver de Eva Duarte sería escondido en distintos vehículos y puestos militares, hasta ser enviado a Italia bajo el nombre de María Maggi de Magistris. Recién se conocería su paradero en 1969, y sería entregado a Juan Domingo Perón en Madrid.

## Fidel Castro

Fidel Alejandro Castro Ruz lideró la Revolución Cubana que triunfó en enero de 1959, logrando derrocar al régimen del dictador Fulgencio Batista. Nació en la localidad de Mayarí el 13 de agosto de 1926, siendo hijo de Ángel Castro Argiz y de Luna Ruz González, ambos españoles.

Ingresó en el colegio Belén de La Habana, donde terminó el bachillerato en 1945 y comenzó a formarse como abogado en la Universidad de esa misma ciudad. Por aquel entonces el perfil de Fidel ya es el de un estudiante movilizado y preocupado por la situación



Fidel Castro.

cubana, que en 1947 toma parte de una sublevación contra el dictador Trujillo en Santo Domingo, y que luego se une al Partido del Pueblo Cubano.

Fidel pensaba que ante la insurrección, el pueblo se alzaría en armas para derrocar a la dictadura, aunque ello no ocurrió y la operación resultó en un rotundo fracaso militar.

En 1952, Fulgencio Batista interrumpe el sistema democrático imponiendo su dictadura, por lo que Fidel comienza a participar de las manifestaciones que buscan la caída del régimen aliado a los Estados Unidos. Utilizando su título de abogado denuncia a Batista por violar la Constitución, aunque esa iniciativa no prospera y decide organizar el asalto al Cuartel de Moncada el 26 de julio de 1953, contando con 135 hombres armados, entre los que se encontraba su hermano Raúl y Abel Santamaría, un cercano a los hermanos Castro que moriría en la operación. Fidel pensaba que ante la insurrección, el pueblo se alzaría en armas para derrocar a la dictadura, aunque ello no ocurrió y la operación resultó en un rotundo fracaso militar.

Los insurrectos capturados fueron llevados a juicio, donde Fidel pidió defenderse a sí mismo, pronunciando un discurso en donde pondría de manifiesto sus intenciones revolucionarias y denunciaría al régimen de Batista. Fue condenado a 15 años de cárcel pero sólo debió pasar dos de ellos, ya que fue indultado en 1955.

Una vez recuperada su libertad, se dirigió hacia México para comenzar a organizar un segundo intento de irrupción armada con otros métodos, confiando en la conformación de una reducida pero poderosa guerrilla que debería actuar desde la Sierra Maestra, donde podría organizarse y evitar el enfrentamiento directo con numerosas tropas del ejército.

El nuevo movimiento fue denominado “26 de julio”, y se encontraría conformado por unos 80 hombres, entre los cuales se destacarían Ernesto “Che” Guevara y Camilo Cienfuegos, además de los hermanos Castro.

A bordo del yate Granma llegaron a costas cubanas en 1956, estableciéndose en la sierra y comenzando a prepararse para el inicio de una campaña que los llevaría al triunfo en 1959.

Las victorias en el terreno les otorgaban confianza, suministros y voluntarios, logrando en 1958 tomar Santiago y utilizar ese punto para organizar el avance final hacia La Habana.

Una vez derrocado Fulgencio Batista, Fidel Castro se erige como el nuevo gobernador de la isla asumiendo el mando de las Fuerzas Armadas y del gobierno. Impulsa inmediatamente la reforma agraria y la expropiación de los bienes de las empresas extranjeras presentes en el país.



Discursos de Fidel.

En 2008, a los 81 años de edad y luego de graves problemas de salud, Fidel Castro abandona el poder y lo delega en su hermano Raúl. En tanto, en noviembre de 2010 dejó de liderar el Partido Comunista Cubano y se dedicó a escribir en los medios estatales cubanos sus reflexiones en torno a la situación política internacional.

Sus primeras políticas provocarían la ruptura de relaciones con los Estados Unidos y la adopción de un embargo comercial sobre Cuba, que afectó gravemente a su economía, la cual dependía en gran medida de las exportaciones de su producción.

En 1961, un grupo de cubanos exiliados en los Estados Unidos y preparados por las fuerzas federales de aquel país desembarcan en Bahía de Cochinos buscando derrocar a Fidel, pero éstos son vencidos por las fuerzas revolucionarias. Buscando apoyo internacional, Cuba estrechó lazos con la Unión Soviética y formó el Partido Único de la Revolución Socialista, que más tarde tomaría el nombre de Partido Comunista de Cuba. En 1962, Fidel aceptaría la instalación de plataformas de misiles soviéticos en suelo cubano, pero serían retirados a cambio de la promesa del presidente estadounidense, John Kennedy, de desistir de un nuevo intento de invasión a la isla.

Durante su gestión al frente de Cuba, Fidel ha logrado desarrollar un verdadero modelo de educación y salud, aunque el Estado ha adoptado formas autoritarias de gobierno que limitan las libertades individuales y anulan los valores democráticos. Sus gestiones hacia el exterior se han encaminado hacia la oposición a los Estados Unidos y sus políticas, estableciendo lazos cercanos con gobiernos abiertamente antinorteamericanos.

En tanto, estableció una economía planificada apuntando a la distribución de la riqueza y el sostenimiento de la “Revolución”, la cual ingresó en una gran crisis después del derrumbamiento del bloque soviético, que significó un mayor aislamiento internacional y la pérdida de cuantiosos fondos provenientes desde Moscú.

Además, Fidel Castro encabezó la conferencia de los Países no Alineados e impulsó diversos intentos revolucionarios en América y África.

En 2008, a los 81 años de edad y luego de graves problemas de salud, Fidel Castro abandona el poder y lo delega en su hermano Raúl. En tanto, en noviembre de 2010 dejó de liderar el Partido Comunista Cubano y se dedicó a escribir en los medios estatales cubanos sus reflexiones en torno a la situación política internacional.

## Francisco Franco

Francisco Franco Bahamonde fue un militar español que llegó al gobierno de su país en 1938 y lo conservaría hasta su muerte, estableciendo un período de autoritarismo, restricción de las libertades individuales y crispación popular. Nació en la localidad de El Ferrol el 4 de diciembre de 1892, en el seno de una familia de clase media.

Luego de cursar sus estudios secundarios, inicia su carrera militar como infante en la Academia de Toledo, graduándose en 1910. Dos años más tarde fue enviado al frente de combate en Marruecos, a donde volvería varias veces durante toda su carrera. Su actuación en el combate le facilitaría rápidos ascensos, llegando a ser uno de los comandantes más jóvenes de todo el Ejército y en 1926, el general más joven de todo el continente europeo.

En 1934, durante la Segunda República, tomó parte de la represión de la Revolución de las Asturias, y luego fue destinado a Marruecos para asumir la comandancia de todas las fuerzas españolas allí apostadas. Más tarde sería destituido de aquel cargo y designado a



Francisco Franco.